

Madrid miércoles 13 de Junio de 1855.



Muy Sr nuestro: La Gaceta de hoy no contiene real disposición alguna.

La relación de guerra relativa à facciosos que aparece en la gaceta de hoy no contiene nada nuevo para nuestros lectores. La derrota de los Caraveros en Mirquiviva y la aprehension de un grupo de caballería de la que se habla en Zaragoza, son ya dos hechos que desde ayer son de P. conocidos.

Por seguir cortado el hilo eléctrico no han llegado anoche à Madrid noticias telegraficas de Oriente, ni siquiera la cotización de los fondos de Paris del día de ayer. Solo nos dice la Gaceta hoy que el Domingo 10 como en Paris el rumor de que el gobierno habia recibido un despacho telegrafico con la noticia de haber sido tomado por la flota el puerto de Bangaroff.

La junta de la deuda pública ha anunciado hoy para el 30 del actual la 42 subasta de la deuda amortizable de 1.ª y 2.ª clase. La cantidad que debe facilitar el Tesoro público para la compra de los referidos efectos es la de 3.275.256 rs. de los cuales 2.501.076 rs. se invertirán en la adquisición de la deuda amortizable de 1.ª clase; 399.560 en la deuda amortizable de 2.ª clase interior y 374.620 en la compra de deuda amortizable de 2.ª clase exterior representada en nuevos documentos.

Durante el mes de Mayo han comprado las casas de moneda de Madrid, Barcelona y Sevilla, dos mil ciento cincuenta y dos marcos de oro, y 18727 de plata por los que han acuñado monedas de oro, de 500 rs. por valor diez millopes quinientos cuarenta y ocho mil; monedas de plata de 20 por valor de 2.499.500; monedas de 50 rs. importante 99.690 rs. y 125.928 rs. en monedas de 4, 2 y 1 rs. total valor de las monedas acuñadas 14.589.078 rs.

Por la Inspección general de la M. N. del reino, se ha publicado hoy el estado general de guerra que tiene en el día la misma. Dicho estado resulta que los milicianos alistados hasta hoy suben à 546.286, divididos en 439 batallones, 3333 compañías sueltas, 66 escuadrones y 279 secciones de caballería; y 7 baterías y 25 secciones de artillería. De los 546.286 nacionales, se hallan alistados en la infantería 420.559; en la caballería 13.792 y 1935 en la artillería. Hasta hoy se han repartido à los milicianos 150.330 fusiles, 4.312 carabinas, 927 pistolas, 5767 sables, 1922 lanzas y 38 piezas de cañon.

Las cortes aprobaron ayer un proyecto de ley, en el cual se consigna que la facultad concedida por el artículo 53 de la ley de 11 de Octubre de 1820 à los poseedores actuales para distribuir entre sus hijos las granderas de España y título de Castilla, se entenderá conferida à los sucesores de aquellos para hacer igual distribución en los casos en que se les hubiesen transmitido sin realizarlo. Otra resolución, sino importante, digna de ser conocida tomaron ayer las cortes: la de aprobar sin discusión el dictamen que declara completamente legal el contrato celebrado con el Sr. Mathew. Tambien parece que la fracción moderada del congreso se disponia ayer à interpelar al Sr. Ministro de Hacienda sobre si concebía ó no el proyecto de anticipo forzoso, y que no lo hizo por haber faltado el Sr. Duñal del banco ministerial al principio de la sesion.

Con motivo de haber dicho ayer el Sr. Molinedo en el congreso de Diputados que la milicia nacional no se habia merecido para nada en los sucesos últimos, pues los Comandantes dimitentes lo son por su propia cuenta y riesgo, se ha citado hoy para algunas reuniones particulares de oficiales de los propios batallones cuyos Comandantes tienen presentadas y aun no han retirado que sepamos sus dimisiones. La inmensa mayoría de la milicia sin embargo es ajena à esta falsa agitacion.

Hoy por la mañana hemos recibido y transmitido a los periódicos los siguientes Despachos telegraficos

"Campamento de Sebastopol 9 de Junio. — En las obras fortificadas de que los aliados se apoderaron el día 7 han caído en sus manos 62 piezas de canon y 400 soldados y 13 oficiales prisioneros.

"Londres 13 de Junio por la tarde. — Los consolidados han quedado hoy a 92  $\frac{1}{2}$  d.  $\frac{3}{8}$  p. El 3 ex. a 38  $\frac{1}{2}$

"Pamplona miércoles 13 de Junio a las ocho de la mañana. — La facción levantada en el cuartel de San Bartolomé ha casi desaparecido de resultas de una batida que dió ayer la columna del coronel Laporte. En todo el país, Guirto hasta Vapel (en los Andúides) han entrado en Francia y quedado a disposición de las autoridades francesas 56 de los sublevados en las negociaciones de esta plaza con los que los habían seducido. El resto de Navarra sigue tranquilo.

"Paris 12 de Junio por la tarde. — La flota aliada sigue sus triunfos habiéndose apoderado de Taganroff, Mariampol y de Serik. — El 4  $\frac{1}{2}$  francés ha quedado hoy a 94-75. El 3, que ayer se había elevado a 70-20, ha cerrado hoy a 69-50. Sigue la baja de los fondos españoles: el 3 interior ha quedado a 30  $\frac{3}{4}$  y la diferida a 18. Estos fondos mejorarán en cuanto se conozca oficialmente está asegurado el pago.

Hoy no ha llegado a Madrid el correo extranjero por que una partida de seis hombres a caballo detuvo ayer la mala en Santa Maria de Oña Redonda, provincia de Burgo, y se entretuvo en quemar toda la correspondencia. También parece que ha sufrido igual suerte el correo que salió de esta Corte el domingo 10, pero esto no se sabe de cierto.

Tenemos que repetir hoy lo que ayer que nada hay decidido sobre Hacienda. Supone el Globo publico que el gobierno ha decidido retirar el anteproyecto y nosotros repetimos a 18. que esto no lo hará el gobierno hasta que encuentre positivamente con otro medio mejor de cubrir el deficit. Habla la España de que se proyecta imponer una contribucion nueva sobre los objetos de lujo y esto no ha sonado todavía en el consejo. Lo cierto es que el de ministros ha concedido al Sr. Bonil ultimamente otros seis dias para estudiar la cuestion economica bajo todos sus aspectos y proponerle en su consecuencia una resolucion definitiva.

La Yberia de hoy dice que el coronel Cascajares ha traído de parte del general Guerea una comunicacion importante cerca del gobierno. Y con efecto, segun nuestras noticias, el coronel Cascajares ha sido comisionado por el capitán general de Aragon para que esponga al ministerio cual es la situacion politica y economica del territorio aragones, y cuales los medios que deben adoptarse para que los intrigantes politicos no abusen de la inercia de ciertos clanes. Efecto de estas conferencias ha sido lo que manifestamos a 18. ayer sobre las importantes obras publicas que cuanto lo permita la situacion del tesoro van a emprenderse en Aragon.

A las cinco de la tarde de hoy hemos recibido con diferencia de pocos minutos, los dos siguientes Despachos telegraficos.

"Paris martes 12 por la noche. — Ocupada por los aliados la orilla derecha del Caverero, la flota rusa se encuentra amenazada dentro del puerto hasta donde llegan ya algunas baterias francesas. Todo hace presumir que deba ocurrir en Sebastopol dentro de poco un suceso de importancia. La incertidumbre del éxito es lo que ha hecho hoy bajar los fondos.

"Paris miércoles 13 a las 11 de la mañana. — Hoy no se han recibido aun noticias oficiales de la crisis, pero las privadas, anuncian sucesos de la mayor grave importancia. Por el pronto podemos decir que un general francés ha sido muerto. En cuanto lleguen las noticias oficiales seremos mas explicitos.

La Gobernacion Nacional habla de la prision del cabecilla Menoyo: no es cierta.

Las columnas que por disposición de los Comandantes generales respectivos han salido a recorrer las provincias de Lerida y Zamagora, han vuelto a las respectivas capitales despues de asegurarse de que está libre de facciosos todo el territorio de dichas provincias.

El Tesoro ha hecho una negociacion sobre las cajas de Filipinas no de 52 millones de reales como equivocadamente dicen varios periodicos, sino de 6 millones unicamente si bien con condiciones bastante favorables, comparadas con las que han mediado para otras negociaciones.

La sesión de cortes se abrió hoy a las 10 y cuarto con escaso número de Diputados. En el despacho ordinario se dio cuenta de varias exposiciones en que se pide la conservación de diferentes Universidades. El Sr. Figueras reclamó de la comisión respectiva el dictamen acerca de una proposición para que se anule el acuerdo que limita al sábado las preguntas e interpeleciones al gobierno. El Sr. Sanchez presidente de la comisión manifestó que esta no había dado su dictamen por no haberse reunido suficiente número de individuos ninguna de las diferentes veces que han sido convocados. Pasándose a la orden del día se puso a discusión el dictamen relativo a una exposición del ayuntamiento de Vich, que pide la condonación de los atrasos de consumos. La comisión opinaba que se debía desestimar la solicitud. El Sr. Figueras combatió el dictamen fundándose principalmente en que las juntas que abolieron en algunas poblaciones los impuestos de consumos eran autoridades legítimas. El Sr. Jaimes Rivadeneyra defendió el dictamen fundándose en que el gobierno obró en justicia al condenar las supresiones de impuestos hechas arbitrariamente por las juntas de gobierno, pues de otro modo se hubiera medido con un mismo rasero a los buenos pagadores y a los malos. El Sr. Jaimes dijo, rectificando al Sr. Figueras, que es un error el suponer que los pueblos tienen gran repugnancia a la contribución de consumos, y la prueba de ello es, que en la tercera parte de las juntas la suprimieron. En concepto del Sr. Jaimes, los pueblos no tardarían en pedir el restablecimiento del impuesto de consumos o alguno otro indirecto. El Sr. Florente habló en contra pero su voz es tal que no pudimos oír ninguno de sus razonamientos. El Sr. Sanchez Silva dijo ~~contestándole~~: que comprende que haya pueblos que hagan exposiciones pidiendo que no se le cobre la contribución pero no que haya diputados que los tengan tales pretensiones; que entre nosotros se exagera todo y aquel a quien se da el pie toma la mano; que la ciudad de Vich como las demás poblaciones que pretenden que se le condonen los atrasos de consumos, deben contentarse con la importante suma que se ahorran con la supresión legal de aquel impuesto y no y pretender más. El Sr. Figueras rectificando al Sr. Sanchez Silva dijo con extraordinario calor que los pueblos hicieron bien en su patria, en uso de su soberanía, los impuestos vejatorios, y que el fue uno de los que más trabajaron al efecto y le pesa no haber ido más adelante. El Sr. Pomés y algunos espectadores aplaudieron al Sr. Figueras y el Sr. Borulla mandó echar de las tribunas a los últimos. El Sr. Dreuse tomó en seguida la palabra y dijo que es un escándalo el que en un país donde hay en circulación 2000 millones se gasten 1500 y que España es el país de Europa que más paga. Después de reproducir el Sr. Dreuse las quimeras económicas con que más de una vez ha ocupado al Congreso y a la prensa, sostuvo que la contribución de consumos ni ninguna otra indirecta pueden restablecerse y que las juntas estuvieron en su derecho al abolir aquel odioso impuesto. El Sr. Ministro de la guerra contestó al Sr. Dreuse que sus cargos más que al ministerio iban dirigidos a las Cortes que han aprobado ya parte de los presupuestos a lo que tal vez se ha debido el que el ejército haya podido caer sobre las facciones aragonesas bastante a tiempo para exterminarlas. El Sr. O'Donnell terminó diciendo que habiendo un descubierto de cuatro o seis millones en el ramo de contribuciones de 1854 no era justo que esta cantidad viniera a gravar a los pueblos que han pagado puntualmente. El dictamen de la comisión se aprobó en votación ordinaria. El Sr. Ministro de Hacienda suplicó a los Sres. diputados que no le interpelesen hasta que haya tenido tiempo de estudiar su sistema ventistivo de lo que se ocupa arduamente. El Sr. Bruil que habló con facilidad y modestia obtuvo en la cámara significativas muestras de aprobación. El Sr. ministro de la guerra leyó en seguida un parte del que resulta que la facción de Navarra se ha internado completamente en Francia, El mismo Sr. ministro leyó un proyecto de ley pidiendo un crédito supletorio de dos millones y medio destinado a un objeto altamente benéfico; a la reparación de las murallas de Badajoz. Tras una ligera cuestión de orden, continuó la discusión de las bases constitucionales por la 20 que se refiere a los ayuntamientos. Tomada en consideración una enmienda del Sr. Torrella poco importante el Sr. Bayarri (D. Pedro) combatió labare y particularmente la enmienda del Sr. Manríquez Anas tomada en consideración días pasados y que amplía el derecho electoral combatida también por el Sr. Sanchez y defendida

por su autor, se decretó por 92 votos contra 14. El Sr. Alonso (O. J. B.) y otros pidieron que se anulara la votación por no haber tomado parte en ella el suficiente número de diputados, pero al fin se acordó que era válida por tratarse solo de una enmienda. En seguida se aprobó la enmienda del Sr. Torrella poco antes tomada en consideración y por la que se suprime el síndico en el número de los concejales. Puesta a votación la base se obtuvo 124 votos en pro y 43 en contra. En vista de este número de votantes se declaró válida la votación y se acordó que se repitiera mañana, insertando en el diario de las sesiones los nombres de los diputados presentes. El Sr. ministro de la guerra pidió a la mesa que hiciera así para que el país sepa lo que debe a unos diputados y lo que debe a otros. Así terminó la sesión cerca de las cuatro.

Se ha dicho hoy que el gobierno tiene decidido retirar del Congreso el proyecto de ley de orden público presentado por el Sr. Santa Cruz para hacer en el aljama correcciones, y someterle de nuevo a las Cortes. Esto es lo natural que suceda, pero hasta ahora no se ha ocupado en consejo el gabinete, tal como se halla hoy constituido, de dicho proyecto.

Ayer la comisión general de presupuestos se ocupó del correspondiente al Ministerio de Marina. Mañana debe remitirse la comisión encargada de examinar el proyecto sobre Aranceles presentado a las Cortes para continuar activamente sus trabajos.

Hoy ha corrido en los pasillos del Palacio del Congreso con grande insistencia el rumor de que a fin de Junio se suspenderán las sesiones de las Cortes para no continuarlas hasta 1.º de Setiembre. Se ha dicho que el gobierno no hacía oposición a esta prórroga, pero aunque esto no fuese cierto lo es ya mucho, que según la prisa con que ante el calor, se aleja cada día de Madrid mayor número de diputados, es muy posible que antes de poco no haya en la Corte el número de estos necesarios para votar.

La bolsa de hoy ha estado medianamente animada: el consolidado aparece en la cotización oficial ofrecido a 92-10, y la dif. ofrecida también a 98-50. Las carteras de Abril de 4.000 r. se han hecho a 99, las de Agosto a 65 y a 50 las acciones de S. Fernando. El cambio sobre París se ha hecho a 5-27 y el Londres que do ofrecido a 90-70. A última hora quedan el cons. a 92 d. 92-5-p. y la dif. a 13 d. 13-5-p.

Hoy ha llegado ya a Madrid el aviso de que todo está dispuesto en París para abrir el pago de los intereses de la deuda exterior el 15 del actual. Es por lo tanto inexacto lo que dice el Clamor de que no se habían encontrado fondos para cubrir este servicio. También ha sido mal informado el mismo periódico cuando ha oído que el banquero Meyer solicita que se le rebaje el precio de los cobres que adquirió en subasta: el gobierno en último extremo no consentiría tampoco que se violase lo que es ya un contrato público.

Sobre la quema de los correos de que hablamos más arriba, hemos recibido esta tarde la siguiente carta.

Burgos 12 de Junio: - El correo que salió de Madrid el 10 de la tarde para Francia ha sido quemado todo junto en la María del Cubo, cerca de Biviéca por lo hombres montados, a cuyo frente se supone que iba el estudiante de Villanueva de quien dicen que entró hace cinco o seis días de Francia en la silla - correo española iba un correo de gabinete francés portador de la correspondencia de las Embajadas de Francia e Inglaterra en Madrid. Este pidió expresamente que se respetaran los pliegos que iban dirigidos a los Gobiernos extranjeros, pero fueron despreciadas sus reclamaciones. Al poco tiempo de hacer esta fechoría, llegaron al mismo sitio el correo que salió de París el 9 y el que venía de Illa sellado en el que dicen que venían despachos del Sr. Pacheco para el gobierno español; y cuentan que estos despachos fueron los únicos que preservaron del fuego, guardando los con una intención que se ignora.

A las seis de la tarde hemos recibido los despachos telegráficos siguientes:

París 13 de Junio a la una del día: - Según el parte oficial detallado de la acción del 7 de delante de Sebastopol los aliados hicieron 70% prisioneros entre los que se cuenta lo oficiales y se apoderaron de 76 cañones. Anapa ha sido evacuado por los rusos.

Liverpool 12 de Junio: - Acaba de llegar el vapor correo de Nueva York. No trae noticia alguna interesante de la Cuba.